



門川小
HPへ



「QRコード」は、株式会社デン
ソーウェーブの登録商標です。

校長室通信

～ハートフル門小～



令和7年度 第6号（令和7年10月15日発行）

R7 教育目標：自ら学び 心豊かに たくましく生きる 子どもの育成 ⇒ 「知恵いっぱい・心いっぱい・汗いっぱい」

2学期もたくさん支えていただいています！～保護者・地域の力に感謝～

保護者や地域の力の有り難さを感じた最近の出来事を紹介させていただきます。陰で学校を支えてくださっている方々に感謝しつつ、それらに気付けるような子ども達を育てていきたいと思っています。

- ① 学校近くの1年生の保護者が、暑い中毎日、親子で夕方暗くなるまで運動場トラック内の草取りをしてくださいました。おかげで、気持ちよく徒走やリレーの練習ができます。
- ② 地域の方（匿名希望）から、「先生達も疲れているだろうから…」といって毎週、職員室と校長室に癒やしのお花が届きます。…先週は中秋の名月にちなんで、ススキが届きました。⇒ ⇒ ⇒ ⇒ ⇒
- ③ 9月オープンスクールの際に、外部講師として48名の地域の方々が授業に協力してくださいました。
- ④ 2学期からPTA図書部の方々が交代で、昼休み時間の図書室の見守り活動を始めています。
- ⑤ PTA奉仕作業にたくさんの児童・保護者が参加してくださり、運動会の準備が整いました。



3年生以上の指導体制は臨機応変に対応！～本校でも教員不足が深刻化～

10月8日の宮崎日日新聞で、『教員の仕事 世界最長』という記事を目にしました。2024年のOECD調査結果で、「日本の教員（小学校）の仕事時間は1週当たり 55.1 時間（所定労働時間=38.75 時間）で、6年前よりも4時間減少したものの世界最長だった。」という記事です。この調査では、教員不足の調査もあり、小学校では40.7%の学校が「教員が足りていない」と回答していました。

実は本校でも、急な諸事情により、10月から2名の学級担任が不在の状況となり、臨時講師を探す必要が出てきました。講師登録をされている県北希望の数十名の先生方に電話をかけたり、校長会を通して情報をもらったりして探していますが、なかなか見つかりません…学級担任となればなおさらです。そこで、本校で算数少人数指導や専科指導を担当している教員2名（柏田・小松原）に学級担任に回ってもらうことにしました。校内の教職員数は2名減のままであるため、学年によっては算数少人数指導ができなくなったり、専科指導（理科や音楽）をなくしたり、教科の担当教員を変更したりする必要が生じています。その詳細については、学年便り等でご確認ください。全職員で少しずつカバーし合いながら（管理職も授業します！）、この問題を総力戦で乗り越えたいと思いますので、ご理解・ご協力のほどよろしくお願ひいたします。今後、臨時講師が見つかれば、また指導体制が変更になります。

今年は清掃を週3回に！

～令和7年度の変更点【その⑤】～

私が学級担任をしていた頃（現在の保護者が小学生の頃）には、清掃は週5回、つまり毎日掃除をするのが当たり前の時代でしたが、学校の働き方改革が進むと同時に、清掃の回数も減る傾向にありました。昨年度の本校の清掃回数は週2回で、行事等が重なると、週1回または1回も掃除をしない週も結構あり、きれいな学校とはとても言い難い状況でした。



『環境が人をつくる』とよく言われます。「このままでは、ゴミが落ちても平気な子どもたちを育ててしまう…」という全職員の想いから、働き方改革とは逆行しますが、今年度は4月から週3回の清掃の時間を設定しました。さっそく4月のPTA総会後に、ある保護者の方が校長室に来られて、「今年は教室や廊下がキレイですね。」とおっしゃって帰られました。階段のほこり、教室のゴミ、黒板下のチョークの粉等、昨年度よりもまちがいなくきれいになってきていると思います。清掃の回数が増えたことも要因の一つだと思いますが、回数が増えたことで「ゴミを落としたらいけない」「学校をきれいにしたい」という児童や職員の意識も高まってきているのかもしれません。私自身、『清掃の時間=生徒指導の時間』という認識が強く、『師弟同行』率先垂範等々の指導ができる貴重な時間だと思っています。また、異学年の児童が一つの班になって同じ場所で掃除をするため、上級生にとって自然に“リーダーシップ”や“気遣い”を身に付けることができ、それが週1回増えたことは大きな成長につながると思います。

※「無言清掃」は全国的に見れば珍しく、宮崎県がその発祥の地とも言われていることをご存知でしたか？ 今も続いているのか分かりませんが…女子中学生がスカートの上からモンペをはいて掃除をする文化も、全国的には珍しいようです。

地域の皆様もぜひご観覧ください！

～第124回運動会（10月19日）～

いよいよ日曜日（19日）は、本校の運動会です。「地域とともにある学校づくり」「学校を核とした地域づくり」を目指す本校にとって、学校の運動会は地域を盛り上げる行事の一つだと思っています。地域の皆様にもぜひご観覧いただき、子ども達が頑張る姿に声援を送ったり、子ども達から元気や活力等を分けてもらったりしていただければ幸いです。 ※ プログラムを裏面に掲載しています →→

【門小の掃除の合い言葉】	
あとかたづけ	アトム
とりかかり	好き
む	
ごん	
すみずみまで	
きんこんかんこんが鳴るまで	